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湖北一村民偕友狩猎

误将猎友当猎物击毙

据武汉晚报消息 湖北竹山县宝

丰镇村民江某，自制枪支偕猎友一同狩

猎，谁料，江某误判，竟将围猎中的猎友

一枪击毙。 1 月 16 日， 记者从当地获

悉，江某将以非法制造枪支罪和过失致

人死亡罪受到公诉机关起诉。

1 月 8 日，竹山县麻家渡镇牌楼村

村民江某，邀同村的张某到竹山县宝丰

镇宝丰山新茶狩猎。 进山不久，他们发

现了三头野猪，两人分头围追，眼看其

中一头野猪就要到手，猎物却已从树丛

中溜走，但不幸的是，围猎的张某此时

竟“补位”到猎物原处地，而浑然不知的

江某，竟扣动了扳机！

经查，江某和张某使用的枪支均系

自制，其威力非常大。案发前，他们将造

好的枪支藏在附近的山上。

五粮液被检出酒精度不合格

广东工商局：生产工艺控制不当 五粮液：已着手调查

据广东省工商局通报，2011 年第四季度广

东省工商局对云浮市、阳江市、江门市、茂名市、

湛江市流通环节酒类商品进行了质量监测。 抽

查了 32家销售商（店）所经销的酒类商品共 100

批次，剔除标签不合格商品的合格率为 95%。 白

酒的产品质量较差，内在质量合格率为 93%。

据广东省工商局网站公布的数据，共有 12

批次的产品被检出不合格， 其中宜宾五粮液股

份有限公司生产、 阳春市悦隆烟酒行经销的自

园春酒（特酿）（生产日期： 1 9 9 8 - 1 1 - 1 7 ，规格型

号： 5 0 0 m l ／瓶 3 9 % vol）被检出酒精度、总酯不合

格；吴川市大山江兴梅酒厂生产、茂名北斗星百

货有限公司光华北分公司经销的永鹿牌广东米

酒（生产日期： 2 0 1 1 - 7 - 1 9 ，规格型号： 5 0 0 m l ／瓶

6 % vol）被检出酒精度、总酸、总酯不合格；湛江

飞鹿保健酒业有限公司生产、 茂名茘晶购物中

心有限公司光华北超市经销的梅鼎牌广东米酒

（生产日期： 2 0 1 1 - 9 - 1 0 ， 规格型号： 6 0 0 m l ／瓶

1 8 % vol）被检出酒精度不合格。

据广东省工商局介绍， 酒精度偏高或偏低

的主要原因是企业生产工艺控制不严格或生产

工艺水平较低，无法有效控制酒精度的高低；另

一方面，一些小型白酒企业为了降低成本，赚取

更大利润，故意标高酒精度，以提高销售价格，

欺骗消费者。总酸、总酯不合格是由于在生产过

程中对发酵时间、发酵温度控制不严，造成酸、

酯含量偏低。

建议

倒置酒瓶看白酒好坏

广东省工商局建议选购白酒时， 消费者可

把酒瓶拿在手中， 慢慢倒置过来对光观察瓶的

底部，如果有下沉物质或有云雾状现象，说明酒

中杂质较多。如果没有悬浮物、不失光、不浑浊，

说明酒的质量比较好。同时，尽量选择生产商知

名度和销售商信誉度高的产品， 不买标志不全

的产品。

相关

五粮液已着手调查

一向高高在上的五粮液有了“质量问题”，

不管你信不信，问题发生了。这是什么原因造成

的呢？

对此，有白酒行业营销专家表示，以五粮液

的生产工艺来讲应该不会出现此类问题， 但这

也是五粮液过度发展子品牌所带来的问题，“为

了开发新领域、拓展新市场、增加收益，五粮液

在保证其高端产品的同时，大肆开发子品牌，起

初这种策略的确为其带来了高额的收益， 但是

毫无节制的开发， 就呈现出弊端。” 他指出，

子品牌大部分为低档产品， 在产品质量把控等

方面又不够严格， 这就会给五粮液母品牌造成

拖累。

五粮液 1 月 1 6 日在深交所投资者关系互

动平台上表示， 公司正就阳春市悦隆烟酒行经

销的自园春酒（特酿） 被检不合格事项进行调

查。 （据《重庆商报》）

山西兴县廉租房“建而不分”长期闲置

只因主管部门怕得罪人不敢分

□新华社记者 叶健

廉租房建成一年半至今未分配

福临家园是兴县为数不多新开发的成熟社

区，有几百住户。年关将近，走进福临家园，只见

人来人往，一片祥和热闹的景象。然而在小区中

有一栋 5层楼高的房子，4个单元的大门却是紧

锁着，与周边人来人往的环境格格不入。从窗外

观察，屋里没有装修，落满灰尘，显然是无人入

住的空房。

据物业人员介绍， 这栋房子是兴县的廉租

房项目，有 93套住房，2010年 6月建成至今，一

直空置着。兴县房管中心向记者证实，兴县的保

障房只有廉租房项目，目前廉租房共有 241 套，

其中在建的 148 套， 福临家园的 93 套建成于

2010年，是兴县唯一已建成的廉租房。

2010年建成的房子，完全具备入住条件，却

为何到了 2012年还没有分到老百姓的手中？

对此， 兴县房管中心主任胡喜平向记者坦

承：2012年 5月第二批 148套房子将盖好，原计

划是到时再统一分配，但现在看，时间确实拖得

有点儿长了，建起来不分也确实不行，老百姓的

意见很大，多次向县里领导反映过。 他解释说：

一是分房压力太大，“要房子的人太多了， 每天

都有太多的人来找， 目前有 300 多户申请要房

子”； 二是个人的身体原因，“2011 年 6 月到 9

月，我在太原市住了 3 个月的院，把分房的事儿

给耽搁了”。当记者询问有无分配方案等有关材

料，胡喜平表示，目前还没有，听说太原市的公

开摇号经验成熟，近期将去取经，回来后形成方

案。

群众改善居住条件愿望迫切

与新建成的廉租房白白空置一年半形成鲜

明对比的是，兴县许多群众住房困难。

与福临家园一墙之隔有一排建于六七十年

代的平房， 住着 5 户原兴县化肥厂的退休老职

工。 61 岁的闫继平和妻子、85 岁的老母亲住在

一个 40平方米房子里。家里只有一个炕，3口人

就挤在一起睡。 他还有两个儿子，正在外打工，

由于没地方住，他们每次回到家只能在外租房。

闫继平告诉记者， 他们住的房子不仅面积

小，而且还是危房。“这一排平房本来就是建于

六七十年代的简易房，2011年，有开发商在这栋

房子后面无证强行盖楼，楼间距只有 1.5 米，打

地基时造成这排房子出现多处裂缝，让人害怕。

我们想搬家， 但是一家 3 口每个月就靠着我

1500元的退休工资过活，买不起也租不起，没地

方搬。而福临家园的廉租房盖起来好几年了，却

不让人住，实在让人想不通。 ”

邻居高马栓居住面积有 50 平方米，他的房

子同样出现了裂缝、掉土等现象。他说：“不让人

住的原因据说是要房子的人太多， 但是政府应

该分批解决，而不是一边空着房子，一边让好多

人苦等着。 ”

像高马栓等人一样强烈希望改善住房的群

众不是个别现象。记者看到，兴县县城大多数的

居民住宅都是平房或者是二三层楼高的楼房，

居住环境较差。 此外，兴县近年房价飞涨，均价

突破 3000 元，最高达到了 4000 多元，这已达到

或接近山西省会太原市郊区的房价， 而作为国

家扶贫开发重点县，兴县 2010 年城镇居民可支

配收入 11115 元， 农民人均纯收入只有 2050

元，许多群众因此“望房兴叹”。

完善制度加强监督杜绝“关系”影响

兴县廉租房“建而不分”引发了多方质疑。

兴县居民雷志明认为， 一年半分不了 93 套房

子，至今没有动静，今年能否分下去还是个未知

数，有关部门这是典型的不作为。

太原市房地局有关负责人认为， 受供不应

求等因素影响，保障房分配需要一定的周期，但

在民生需求如此迫切的情况下， 一年半分不下

房子是不正常的，其理由也难服众。 300户申请

93 套房子，从技术层面来讲并不难，比如，太原

市的经适房是 2 万户申请 4000 套，由于采用了

公开摇号、电视现场直播等方式进行分配，群众

就心服口服。 好的分配办法有，看你用不用。 至

于把个人身体作为原因就更说过去了。

事实上，记者在调查中了解到，兴县许多群

众认为真正的根源在于“关系户太多”，主管部

门很难协调各方面关系，“不是没有办法， 而是

‘人情关系’复杂不好分”。 雷志明等人说，兴县

县城小， 许多人或多或少都有点关系， 一共 93

套房子，一些干部的亲属、朋友都分不过来，给

了这个，得罪那个，给了那个，得罪了这个，怕惹

麻烦，怕得罪人，所以最好的办法是先拖着，这

是根本原因。 胡喜平在接受采访时承认：“目前

申请的 300 户是在还没有进行公示的情况下申

报的，如果公示了，将会有更多的人申报，分房

压力会更大。 ”

中国房地产协会顾问袁纶华、 山西省住建

厅有关负责人等表示， 当前全国各地都在大力

建设保障房， 近年内将有一大批保障房陆续建

成，“兴县案例”是少数现象，但也透露出一些苗

头性问题： 越到基层， 越容易受到人情因素影

响，所谓“小城市拼爹”。 相较于大中城市，一些

基层地区在分配过程，由于监督相对缺乏，更容

易受人情、关系影响，从而滋生种种问题。 建议

有关部门对已建成的保障房分配时限作出明

确， 杜绝类似的无限期拖延现象。 各地应完善

制度， 加强监督， 采用科学、 合理、 透明、 公

平的分配方式， 将保障房及时分配下去， 将好

政策落实好， 把好事办好。

（据新华社太原 1月 17日电）
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记者近日在山西兴县采访时，发现了一件令人不解的事：国家扶贫开发重点县兴县近年来房价飞涨，群众

购买商品房改善居住条件越来越难， 2 0 1 0 年好不容易盖起了一栋廉租房，但“建而不分”闲置至今。

一方面是许多困难群众居住条件差，一些人甚至住在危房里，另一方面却是新房长期空置。 许多群众感到

不满，质疑有关部门工作效率低下、不作为。

心提示

核

2011 中国法治蓝皮书发布

我国全面实现“有法可依”

郭美美获选

2 0 1 1 年法治人物

据法制晚报消息 1 月 17 日上

午，由最高人民检察院的直属事业单位

和新闻机构检察日报社发起编制的《法

治影响生活·2011 年中国法治蓝皮书》

（下简称“蓝皮书”）举行发布会。

蓝皮书指出，2011 年，中国特色社

会主义法律体系宣告形成，国家各项事

业发展纳入了法治化轨道，这标志着我

国已经全面实现“有法可依”，这是我国

法治进程中的重要里程碑。

法治蓝皮书收录了民主篇、 倡廉

篇、热词篇、网络篇、公益篇、舆论监督

篇等 12 个篇章， 从不同角度记录了

2011年发生的重大法治事件。

●人物篇

“郭美美”获选

2011年法治人物

因在微博上自称“住大别墅、开玛

莎拉蒂”而爆红的“中国红十字会商业

总经理”郭美美、开车撞人后又拿刀杀

人的大学生药家鑫、“醉驾名人” 高晓

松、被旁观的“社会孤儿”小悦悦、疯狂

家暴的造成者李阳、拼爹的“名人二代”

李天一、 在逃 12 年终被遣返的赖昌星

等人一并入选 2011年法治人物。

中国人民大学法学院院长韩大元

认为，蓝皮书十个人物的背后都有不同

法治的事实，或者可以从中提炼出不同

法律的判断。可以从这十个人物所反映

出来的事件当中提炼出几个在他看来

是核心的词———“生命、公平、诚信”。

“法治的进步往往从一个鲜活的个

案和个人生活开始的。‘郭美美’的名字

成为了我们评价的个案，但是我们的注

意力不能停留在郭美美这样个体的名

词上，我们需要反思的是，为什么这样

一个个案能够在一定程度上影响着我

们对整个社会的公信力。我们这个社会

最缺乏的是社会共识，缺乏社会的公信

力。 ”

●反腐篇

北京原地税局长王纪平入选

贪污 1194 万巨款的山东省齐河县

财政局原局长任居猛、国家食品药品监

督管理局原副局长张敬礼、北京市地税

局原局长王纪平、上海医药集团原总裁

吴建文等入选法治蓝皮书反腐篇。

北京航空航天大学教授、廉洁研究

与教育中心主任任建明表示，入选的典

型腐败案例，一再挑战人们对于腐败的

想象力、忍耐力和容忍度。惊异之余，深

刻反思， 这些案件都有一个共同的原

因：权力依然不能得到有效的监督。

任建明建议， 反腐败机构的权威

性、 独立性如何得到确保依然是关键。

一是要对反腐败机构实行问责，问责也

要加于反腐败机构。二是要对组织人事

部门实行问责，对于“边腐边升”的事故

一定要问责。

在广东省工商局进行的 2 0 1 1

年第四季度酒类商品质量监测中，

监测结果显示白酒产品质量较差，

内在质量合格率为 9 3 % 。 其中宜宾

五粮液股份有限公司、吴川市大山

江兴梅酒厂、湛江飞鹿保健酒业有

限公司生产的部分产品被检出酒

精度不合格。

一幢新住宅楼在与上世纪六十年代建造的原兴县化肥厂职工宿舍间距仅 1 . 5 米处拔地而起。


